



## Wunderbare Einstimmung auf Weihnachten



Die Musikensembles des KGW haben mit ihrem großartigen Konzert kurz vor den Weihnachtsferien wieder einmal schön auf die Festtage eingestimmt. Die von Julia Hahn komponierte Musik des Unterstufenorchesters und das große Orchester unter Leitung von Alexander Rube erfüllten die Kirche mit ihren Klängen von der Empore herab, die verschiedenen Chöre unter Leitung von Thomas Baur und Margit Lang begeisterten das Publikum vom Altarraum aus. Dass das Publikum am Ende in richtiger Weihnachtsstimmung war, zeigte sich am freudigen Klang des Weihnachtslieds „Oh du fröhliche“, bei dem alle mitsingen durften.

## Spannende Einblicke in die antike Kultur

Sie sind gewissermaßen schon Tradition am KGW: die sogenannten „Lateinvorträge“. Eingeführt wurden sie, um die Schüler des Neigungsfaches Latein auf ihr Schwerpunktthema im Abitur gut vorzubereiten. Mittlerweile hat sich jedoch herumgesprochen, dass die Vorträge für alle, die sich für die antike Kultur interessieren, spannend sind.

So geht es am Donnerstag, **2. Februar**, um 17 Uhr im Foyer des Kopernikus-Gymnasiums um eine antike Liebesbeziehung. Prof. Dr. Ulrich Schmitzer aus Berlin zeigt, wie Ovid in den Amores-Büchern seine elegische Geliebte **Corinna** facettenreich beschreibt, so dass dabei eine wahre „puella scripta“, eine literarische Frau, herauskommt, die so authentisch ist, dass man sich schon in Rom gefragt hat, wer dahinter steckt.

Am Donnerstag, **16. März**, um 17 Uhr schließt sich, wiederum im Foyer, ein Vortrag über Senecas „**Epistulae Morales**“ an. Prof. Dr. Thomas Baier aus Würzburg geht hier insbesondere darauf ein, wie der Stoiker Seneca in diesen Briefen Mittel der Rhetorik und Didaktik einsetzt, um seine Philosophie packend zu vermitteln. Der Eintritt zu beiden Vorträgen ist frei.

## 500 Jahre Reformation am KGW

Die Fachschaft Geschichte plant für das Jahr 2017 Projektwochen zum Thema „500 Jahre Reformation 2017: Zeiten des Aufbruchs damals – und heute?“. Um dieses Projekt auch optisch in der Schule sichtbar zu machen, lädt Fachvorsitzende Heike Deutschmann am Dienstag, **7. Februar**, um 15.40 Uhr begabte Origami-Falter aus Schüler- und Elternschaft zu einem **Bastelnachmittag** ins KGW ein. Dabei soll eine Installation zum Reformationsjahr über dem Fischteich gestaltet werden.

## Kulturelles für Schüler

Die KKS und das KGW veranstalten für alle Neuntklässler am Freitag, **27. Januar**, um 10.30 Uhr in der Aula der KKS, Gebäude A, eine **Konzertlesung** rund um den Roman „Mensch Nazi“ von **Stephan Krawczyk**. Der Autor und Liedermacher wird aus seinem Roman, der das Thema Rechtsextremismus ausgehend von eigenen Erfahrungen behandelt, vorlesen und daneben auch einige Lieder aus seinem Repertoire vortragen. Die Veranstaltung wird durch Schüler der KKS schon am Mittwoch, 25. Januar, 6. Stunde, mit einer szenischen Buchvorstellung in der Aula der KKS vorbereitet.

Die SMV lädt am Freitag, **17. Februar**, um 18.30 Uhr zum **Kinoabend** ins Foyer des KGW ein. Dazu sind die Schüler der Klassen 5 und 6 herzlich willkommen.

Die Schüler der **Bigband** können am Montag, **20. Februar**, eine besondere musikalische Erfahrung beim **SWR** in Stuttgart machen: Sie arbeiten gemeinsam mit Klaus-Peter Schöpfer, dem Gitarristen der SWR-Big Band, an drei Musikstücken, die am Anfang des Tages und nach der Probe im Tonstudio aufgenommen werden. So können die Schüler an der Aufnahme selbst erkennen, wie sich die musikalische Qualität verbessert hat.

Zur Vorbereitung des Studien- und Berufsinformationstages im kommenden Mai findet am Montag, **27. März**, um 19 Uhr im Foyer des KGW ein Vortrag von **Prof. Dr. Ulrich Schmitt** von der HTW Aalen und **Katharina Wischenbarth** von der Handwerkskammer Ulm statt. Damit sollen den Schülerinnen und Schülern der Kursstufe 1 die beruflichen Perspektiven im akademischen und nichtakademischen Bereich aufgezeigt werden. Auch die Eltern der Kursstufe 1 sind dazu herzlich eingeladen.